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有这样一组数据：在“十一五”时期，合肥市全社会固定资产投资的50%、地方税收增量的50%、城市新增就业岗位的70%

等，都来自招商引资企业的贡献。招商引资不仅改善了城市的面貌，更踏踏实实地为合肥百姓谋福祉。

昨天上午，合肥市召开春节后第一次招商引资工作大会，在继省委常委、合肥市委书记孙金龙，合肥市长吴存荣于大年初

一、初二两天带队赴浙江招商之后，新擂响的招商战鼓伴着春雷阵阵，正向着年度1500亿元的目标全力进发。在会议现场，记者

听闻的一些招商故事，让记者觉得，有了这些“绝招儿”，一定会有更多的重大项目“花嫁”这方热土！ 实习生童庆云记者刘甜甜
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在昨天的大会现场，披着大红花

的“招商英雄”们一个接一个地讲述

重大项目如何“嫁”到合肥来的故事。

第一个走上发言席的高新区管委会

主任李兵，他一上来就动情地给大家

讲了关于赛维太阳能的难忘故事。

“当时，合肥本地一家太阳能

企业的负责人向我们透露了一个

消息：赛维太阳能正在全国选址建

设生产基地，一旦定下来，立即就

要启动建设。于是，高新区立即向

合肥市委市政府汇报了这一消息，

省委常委、合肥市委书记孙金龙非

常重视，立即指示迅速接洽。”回想

起当时的情景，李兵历历在目。“经

过几轮接触，赛维对合肥印象非常

好，眼看着就有眉目了。然而，赛

维方面却突然放缓了谈判的脚

步。这时我们突然发现，原来是来

自全国的竞争对手越来越多，赛维

面临的选择面也越来越宽了！”来

“提亲”的“小伙子”这么多，赛维这

位美丽的“姑娘”一犹豫就是足足

四个月！

“一定要跟企业负责人面谈，哪

怕他们就是在美国，也一定要见上

一面！”李兵说，终于，看到带着一腔

热忱远道而来的合肥市招商小组，

听到合肥市委书记孙金龙掷地有声

的承诺“我是赛维的一号服务员”！

赛维方面终于被感动了，企业高层

连夜于凌晨三点半飞抵合肥，项目

终于进入实质性谈判。仅仅10多天

之后，2010年8月15日，赛维LDK太

阳能电池项目就在高新区正式破土

开工！赛维LDK董事长兼首席执行

官彭小峰曾评价说：“从签约到开工

仅用了十几天，‘合肥速度’创造了

‘赛维奇迹’！”

还不止这些，李兵告诉大家：

“去年夏天，在外出差时，听说合肥

在下雨，孙书记马上想到的是赛维

项目会不会受影响；去年12月5日，

合肥市党政代表团赴江苏省宿迁市

学习考察总结会一结束，孙金龙书

记顾不上路途劳顿，又连夜实地调

研赛维项目建设进展。这些小细

节，令赛维的领导班子非常感动！”

市委书记甘当“一号服务员”精诚所至

大招商故事

危机里也能淘到金最佳创意
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在给受到表彰的招商单位和

个人颁奖后，孙金龙建言下次要增

设几个“特别奖”：“2010年度的招商

大奖都已经名花有主了，依我看，今

年还要再增设最佳创意奖，看看谁

的脑袋更聪明。”紧接着，他给大家

讲了一个“经典故事”。

说到有创意，大陆轮胎项目能

过来，就是“聪明脑袋”的“最佳创

意”。孙金龙回忆说，在席卷全球的

金融危机到来时，原本已经有意向在

合肥投资的大陆轮胎，受到危机影响

已经关闭了在法国的工厂，并给合肥

市发来了正式的函电，抱歉地表示由

于资金问题，不能再继续谈判了。

当时，负责这个项目招商的李兵

想了个办法：对方是世界五百强，企

业实力和信誉咱信得过！先借钱给

他们办工厂，一边等项目投产，一边

收利息！孙金龙笑着说：“当时大陆

轮胎的外方负责人目瞪口呆，欧洲金

融危机时，很多企业根本没地方融

资，说破产就破产了，这种情况下合

肥方面还肯借钱，开玩笑地感叹：哎

呀，还是社会主义好啊！就这样，项

目迅速上马，而危机一过，企业的资

金马上就到位了，不仅本息全部还清

了，而且去年年底就投产了。给合肥

百姓带来的是新增就业，以及宝马、

奔驰车专用高档轮胎的‘合肥造’。”

“所以说，资源有限，可是创意

无限。招商大军中不乏身怀绝技的

‘大侠’，俗话说：小鸡不上架，各有

各的道。列位大侠，有多少真本事，

就全使出来吧！”孙金龙幽默地说。


